
[11.10.2OO2]  Промышленные
предприятия  города  Ош
докатились  до  критического
уровня. Ж.Сатыбалдиев
Из интервью мэра г.Ош Ж.Сатыбалдиева:
 
…Ошские заводы и фабрики «Текстильщик», «Насосный завод», «Ош-
жибек»  некогда  были  крупными  предприятиями  не  только  в
Кыргызстане, но и в Союзе. Ошская экономика была на высоте,
получала  огромный  доход.  Со  времени  развала  СССР  эти
предприятия  «скатились»  до  критического  уровня…
 
…Состояние насосного завода неплохое. То, что смогли продать –
продали,  но  большую  часть  оборудования  оставили  и  начали
производить насосы. Страны Центральной Азии, некоторые города
России  нуждаются  в  этой  продукции.  Но  из-за  того,  что  за
продукцию  не  платят  деньгами,  мы  задерживаем  ее  отправку
покупателям. Мы начали продвигать дело, открыв в России наше
представительство.
 
Что касается «Ош жибек» — то это частное предприятие. Оно
уменьшило объем производства.
 
В «Текстильщике» 99% акций принадлежат государству, 1% — у
трудового  коллектива.  Это  предприятие  не  может  хорошо
работать.  Контрольный  пакет  держит  Министерство  внешней
торговли и промышленности. Наверно, у него есть свои планы
насчет  предприятия.  По-моему,  можно  запустить  завод
«Текстильщик».  Хлопок  есть,  есть  высокая  потребность  у
населения  в  тканях.  Даже  если  нет  нужды  в  таких  больших
объемах  производства,  как  в  советские  времена,  есть  все
условия  выпускать  ткани  для  удовлетворения  сегодняшних
потребностей.  Недавно  я  высказал  свои  предложения  новому
правительству  и  министру.  Эта  проблема  –  не  решаемая  на
местном уровне. Если там наверху подумают, как следует, то у
нас появятся предприятия, дающие высокую прибыль для города,
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области и всей республики…
 
…Много у нас малых предприятий, которые работают потихоньку.
Даже если их всех объединить, они не дадут дохода на уровне
«Текстильщика». Поэтому нужен другой подход к «Текстильщику» —
или найти стратегического инвестора и продать ему предприятие,
или же приватизировать фабрику…
 
…Еще одна тяжелая проблема города — обеспечение жителей чистой
питьевой  водой…  На  сегодняшний  день  только  65%  населения
обеспечены чистой водой. Остальные пользуются привозной или
арычной водой. По этому поводу мы составили проект и работаем
по нему. Согласно проекта, надо найти инвестора и получить
поддержку государства. По генплану города в городе должны жить
200 тыс. человек, а на деле живет около полумиллиона. Очень
высока внутренняя миграция…
 
…На сегодня проблема жилищного строительства — одна из самых
тяжелых для города. Каждую неделю принимаю горожан, которые в
основном  просят  выделить  им  участок  земли.  Около  4  тыс.
человек нуждаются в участках земли. А у нас земли нет. Я
ставлю  эту  проблему  перед  правительством  и  руководителями
области. Когда шли земельные реформы, вся земля была предана в
частное или общинное пользование…
 
…У нас есть 60 га земли на краю города. Там нет воды и
электричества. Мы предлагаем эту землю просителям, но они не
согласны.  Если  мы  не  решим  поскорее  эту  проблему,  то  она
превратится в очень большую…
 
…По сравнению с прошлым годом мы собрали на 22 млн. сомов
больше  налогов…  Появилась  возможность  деньги  на  себя
потратить.  Если  заработает  «Текстильщик»,  будем  собирать
налогов больше и вообще дела пойдут лучше…
 
«Кыргыз Туусу», 11 октября 2002


